
P04P05

町の「新規就農支援制度」を活用し、認定新規就農者として農業を始めた市川さんと美馬さん。また、県外
から移住し、地域おこし協力隊としての活動を通して、この町で就農することを決意した横田さんと戸井田
さん。そんな４名に話を伺ってきました！

新規就農者への支援はありがたかった
13アールから始めた生姜畑も、４年目の今年は70アール

まで広がりました。以前、友人の農作業を手伝っていた頃、
新規就農者に対して支援制度があることを知り、自分で農
業を始めようと決意しました。
支援制度をうまく活用し、農作業に必要な機械が整備で

きたことは、本当にありがたかったです。今では生姜農家の
友人や先輩たちと情報交換しながら、技術を高め合ってい
ます。価格変動や病気対策など大変なこともありますが、そ
れ以上に時間の自由が利くのも農業の魅力の１つですね。

市川 聡 さん（見付）
さとし

生姜（4年目）

来年は1,000本！一生できる就農にしたい
５アールの畑に300本のピーマンを植え、今年が初めての
収穫です。学生の頃に生姜掘りの手伝いをしたことがあっ
て、みんなで自然の中で農作業を行うその雰囲気に魅了さ
れたんです。その後、窪川高校の農業コース、東京農業大学
へ進学し、25歳の時にこの町に戻り、34歳で農業の道へ。
藤ノ川ファーマーズでの農業研修など地域の方のご協力

を得ながら、ピーマン農家としてスタートすることができま
した。ピーマン嫌いの子どもたちが、おいしいってピーマン
を食べてくれた時のうれしさは格別です。

美馬 則貴 さん（榊山町）
のりき

ピーマン（1年目）

次の担い手を支援するためにも、５年で一人前に！
四万十川と中山間地域の大自然に惹かれ、移住を決意。新

たな職を考えた時、一次産業の町だからこそ自分で何かを生
産する仕事がしたいと思い、農業を志しました。
農業の道具も知識もない私が、今、こうして農業ができてい

るのは、地域おこし協力隊としての恵まれた環境と何より地域
の皆さんの温かいご支援があったからです。
今後は私も米農家として、皆さんの思いや苦労を学んだ上

で、農産物の販売支援やこの地で農業を志す方が安心して地
域に入れるような環境づくりのお手伝いをしていきたいです。

消費者に生産者の思いを伝える人も必要
私もそうでしたが、農業を学びたいと思っても、どうした

らいいか分からないという方がいると思います。私の場合
は、地域おこし協力隊の活動を通して、地域や農業について
学べたことが、本当にありがたかったです。
今の時代、大抵のことは調べて分かりますが、やはり現場

でしか体感できない、見ないと分からないことがたくさんあ
ります。だから今後は、雇用就農という形でもっと農業につ
いて学び、農家と小売業者、消費者をつなぐ農家サポー
ターのような存在になれればと思っています。

農業の未来を担う農業の未来を担う

若い力を直撃！若い力を直撃！

協力隊→米農家へ！
横田 岳夫 さん（奈路）

たけお

協力隊→雇用就農へ！
戸井田 愛理 さん（榊山町）
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安心・安全な地元の農畜産物がそろう！

 ～買って応援しよう～販所の紹介
町内には新鮮で安全な農畜産物がそろう直販所が多数
あります。そこでは、旬や季節感を楽しみながら、この町
の農業を直接感じることができます。
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農林水産課　☎22-3113お問い合わせ先

仕出しもやっているの
で、町内産の食材をよく
買っています！

長谷川 麻香 さん（窪川）

米豚がおいしいと聞
いて、土佐市から買い
に来たんです。

　（土佐市）

地元で採れたものが一
番信用できる。今日はた
くさん買いました。

　谷川 節子 さん（大井川）

谷渕 惠美子 さん（若井川）

県外で生活する息子に、
仁井田米を送ってあげ
ようと思って買いに来ま
した。

地元で採れた新鮮な野菜
をよく買っています。

森田 真紀 さん（井﨑）
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